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祿智明提倡多領域合作
黔港政經人士 維港聯誼交流

參展商：給自己一個機會

小葉苦丁茶「尋婆家」李錦記研黔尋原料供應

香港文匯報訊（記者 虎靜）「多彩貴州 飄香維港」聯誼會16日晚上在香港洋紫荊民樂號輪船上舉行。主禮嘉

賓、貴州省副省長祿智明在致辭中表示，希望進一步加深黔港兩地在加工製造、特色輕工、旅遊、金融、物流

等領域的交流與合作，推進兩地共同發展。

祿智明說，近年來貴州與香港的文化合作與經貿交流不斷加
強。特別是2011年5月與今年6月，貴州連續組團來港舉辦投

資貿易活動周，得到香港各界的鼎力支持，引進華潤集團、香港宏
基偉業等一大批知名企業，開啟黔港合作的新征程。
祿智明表示，香港是國際文化、貿易、金融、物流和信息中心，

是內地全方位開放的重要橋樑，是境外資本直接進入內地的重要通
道，也是國內產品走出國門、走向世界的跳板。貴州希望進一步加
深黔港兩地在加工製造、特色輕工、旅遊、交融、物流等領域的交
流與合作，推進黔港兩地共同發展。

全省經濟增速全國第二
得益於國家及香港各界的大力支持和幫助，祿智明稱，近年來，

貴州圍繞兩加一推主基調，大力實施工業強省和城鎮化戰略，主要
經濟指標在內地的位置已大幅前移。當前，貴州正處於奮力後發趕
超的關鍵時期，全省已進入經濟起飛的新階段。他說，貴州去年多
項經濟指標增速進入全國前十位，特別是今年上半年，在國際、國

內經濟下行壓力不斷加大的情況下，貴州經濟增速仍居於全國第
二。

國發2號文件支持發展
此外，借助今年1月國家出台支持貴州發展的國發2號文件，貴州

將建成為全國重要的資源、能源深加工、特色輕工業、裝備製造業
基地和西南重要陸路交通樞紐，還將成為全國文化旅遊發展創新
區、民族團結共同繁榮發展示範區，以及珠江上游重要生態安全屏
障。祿智明希望隨 貴州的崛起，黔港兩地未來將有更為廣闊的交
流合作空間。
此次聯誼會由貴州省政府主辦，香港文匯報公關公司承辦，逾240

人參加宴會。出席嘉賓包括中國企業協會副會長馮洪章、本報社長
助理姜增和、九茶葉商會理事長林鎮浩等港食品及茶葉界代表人
士、保健行業專業商協會領袖、媒體高層，以及貴州省政府辦公廳副
秘書長張學軍、省委宣傳部副部長周曉雲等蒞港參加2012香港美食
博覽貴州代表團等一行。

香港文匯報訊（記者 郎艷林）與其他
展館冷清的場面不同，貴州館主禮台昨
天下午人聲鼎沸，原因最後一場茶葉商
機配對會在這裡舉行。來自港九茶葉行
商會、世界茶文化交流協會等香港食
品、茶葉組織的30多家企業負責人到場
後，早已在此等候的貴州參展商，拿出
上等茶葉泡好的茶和推介資料，很快交
談起來。使原本寬敞的8張圓桌子顯得擁
擠起來。

茶商配對會氣氛良好
港九茶葉行商會會員企業，聯合國際

貿易公司董事長陳強對與他洽談的黔商
說，原來他對貴州的印象就是「天無三
日晴，地無三里平」，今天一看才知道，
貴州把原來的劣勢環境經營成了茶葉的
王國。
陳強建議貴州參展商可借助香港這一

國際平台走向世界，但各地的飲茶習慣
不同，黔商要有耐心：首先要製作多種
檔次的茶葉，高、中、低檔全涵蓋；其
次，每年都來港參展，結識朋友、了解
不同的知識；另外，因為政府力量強
大、資源豐富，要適時向政府尋求幫助。

產於貴州餘慶的小葉苦丁茶入口清

香、回味甘甜。貴州餘慶小葉苦丁茶業

公司副總經理張培江，自公司2005成立

以來，每年都赴港參展，每次都有不同

的收穫。這次參展，他希望找到合作

商，把小葉苦丁茶的產業鏈延長，除做

飲品之外，還想做含片和膠囊。

餘慶茶商尋多元發展
陳強表示，願意為小葉苦丁茶在港試

銷做出努力。同時陳強提出四個條件：

一是小葉苦丁茶單價用港幣價，二是要

提前告知可供量（小葉苦丁茶年產量僅

100噸左右），三是產品允許有報價期，

四是雙方要信得過。對於這些條件，張

培江均笑 點頭應允。

張培江告訴記者，有香港朋友給他打

電話，不光自己購買小葉苦丁茶，還要

給朋友帶，讓他十分開心，「我的努力

漸漸有回報了」，他說很清楚小葉苦丁茶

想要推向更大市場需要漸進的過程，畢

竟國人可能還是「更多喜歡喝可樂」。但

他相信，未來小葉苦丁茶能在飲料的世

界裡佔有一席之地。

香港文匯報訊（記者郎艷林、虎靜）

2012貴州 香港美食博覽、國際茶展、現
代中醫藥展開展，來自貴州畢節的龔國
燕在當地成立「貴州畢節同心農產品專
業合作社」，主營蕓豆、苦蕎等農產品的
國內銷售，因今年3月參加泰國的展覽時
「無人問津」，今次首來港參展希望「給
自己多一個機會」。

香港大陸飲食觀念近同
龔國燕解釋參展時指出，「香港和大

陸同屬於中國，在飲食觀念上有認同

感」，參展市民和客商也「不可能有意向
馬上簽合同，總要考察一段時間」，故個
人抱 較輕鬆心態迎接展會。
龔國燕又告訴記者，貴州畢節朱昌同

心農產品專業合作社成立於2009年8月，
以「合作社＋基地＋農戶」為經營模
式。產於海拔2,000米以上無污染並自然
生成的威寧苦蕎，藥色天然、純凈無
染，集七大營養於一身，是國際糧農組
織公認的優秀良藥兼用糧種，被譽為
「五穀之王」、三降（降血壓、降血糖、
降血脂）食品，希望香港市民喜愛。

香港文匯報訊（記者 郎艷林）「你們辣椒
醬的原料來自哪裡？醬油的原料來自哪裡？
蠔油的原料來自哪裡？⋯⋯」正在本港參加
美食博覽的貴州省副省長祿智明昨天參觀考
察知名醬料公司李錦記集團。期間，他邀請
李錦記集團年內到貴州遵義辣椒批發市場和

黔西南州金銀花基地考察。李錦記健康產品
集團外事總經理黃健龍當即表示，與貴州合
作空間很大，並計劃年內赴黔考察。
祿智明一行先後參觀李錦記集團的化學實

驗室、品質保證部、蠔油生產車間以及員工
飯堂，並品嚐部分產品。每到一個地方，祿

智明都要問一問該產品的原料出自何方。
當聽說辣椒醬的原料來自雲南、河南等地
時，祿智明按捺不住地稱介紹貴州辣椒
「品質最好、品種最多、面積最大、產量最
高」，尤其是貴州遵義的小朝天椒和大方的
鄒椒，數十年前就已出口國外，獲國家免
檢產品。
「金銀花的原產地在貴州」，當聽說李錦

記無限極口服液的原料是金銀花時，祿智明
說，貴州黔東南、黔西南的金銀花面積很
大，在石漠化地區岩縫裡生長的金銀花品質
最好。目前，貴州省利用金銀花生產出多種
藥用、茶葉及飲料等產品。

「與貴州合作空間很大」
李錦記國際營運總裁曾慶鴻對此表示，目

前李錦記在中國內地、香港、美國和馬來西
亞有五大生產基地，產品原料多來自內地北
方地區，對貴州了解甚少。不過，聽到祿智
明介紹後，李錦記健康產品集團外事總經理
黃健龍當即表示，計劃年內到全國最大的辣
椒批發市場—貴州遵義辣椒城和大方縣、黔
西南州、黔東南州等地考察，並表示「李錦
記與貴州合作空間很大。」

香港文匯報訊（記者 虎靜）針對中成藥拓
展海外市場遭遇諸多「門檻」限制，昨日貴
州館舉行的中藥商機配對會似乎找到「捷
徑」。有藥商指出，地道藥材直接輸港或經
由港澳輾轉海外，或不失為破解「門檻」之
法。該藥商還悟出，走港企委託加工路子，
亦可探討中成藥外銷之路。

賣出原料或委託加工
在配對會現場，貴州昌昊中藥發展公司總

經理羅琳與港鴻興藥業發展公司董事長江俊
鴻進行深入洽談，江俊鴻對貴州昌昊中藥生
產的半夏、太子參等中藥原材料表現出濃厚
興趣。作為港中藥保健品海外貿易重要企
業，江俊鴻說，鴻興藥業每年對內地半夏、

太子參等中藥材需求量達200多噸，相比昌
昊中藥，公司的中藥材幾乎全部由內地許多
中藥材市場供應，在中藥材種植領域缺少話
語權。
羅琳介紹，昌昊中藥現有中藥材基地近

8,000畝，訂單基地近萬畝，年產各類中藥材
800噸，如果雙方能達成合作，昌昊中藥的產
量將遠遠超出對方需求量。此外，該公司種
植的何首烏、太子參2004年已獲國家認證，公
司GAP基地更是在內地處於領先位置。
作為內地中成藥進入亞洲的第一大市場，

香港《中醫藥條例》涉及中成藥註冊的條款
自2010年12月生效後，過大的註冊投入、產
出不成正比等因素，導致內地藥企以中成藥
形式拓展海外市場面臨過高的門檻限制。

羅琳稱，雙方倘能達成合作，以種植和銷
售原材料為主的貴州及內地藥企，可通過為
港商供應原材料的形式將內地中藥材輸出海
外，這也將避免准入的高門檻限制。

本港業界擬組「買家團」
昨日的商機配對引來多家港商助陣。鴻興

藥業、中藥聯合商會、衍生行等16家中藥企
業在貴州館與貴州中藥企業進行洽談。其
中，鴻興藥業與昌昊中藥達成初步意向，近
期將赴黔考察。江俊鴻表示，貴州作為全國
最適宜中藥材種植中心區域之一，他對此次
合作充滿期待。擔任香港中藥聯合會理事長
的他並透露，近期將組織「買家團」到貴州
考察。
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黔藥探路入港攻海外　

■在中藥商機配對上，讓黔藥找到「出山」路徑。 記者虎靜 攝 ■在貴州館展示的黔產地道藥材。 記者虎靜 攝

■貴州省副省長祿智明率團
拜訪李錦記。 記者郎艷林 攝


